



De la bougie de l'Avent au xylitol: les fêtes de fin d'année présentent certains dangers, dont il faut être conscient.

Pour que Noël et Nouvel An ne virent pas au cauchemar

L'Avent est de retour, et l'ambiance est à la fête: dans peu de temps, ce sera Noël, la fête de l'amour et de la famille, qui représente pour beaucoup un moment fort de l'année. Une semaine plus tard, c'est le Nouvel An, ce qui donne aussi des raisons de faire la fête ... Pour que les fêtes de fin d'année se déroulent également au mieux pour nos compagnons à quatre pattes, il convient de prendre quelques précautions. Voici quelques conseils.

Risque d'incendie à Noël: la lueur des bougies et l'éclat des lumières font tout simplement partie de l'Avent et de Noël. C'est justement pendant la période sombre de l'année que de nombreuses personnes ont besoin d'un peu de lumière pour leur âme. Il convient toutefois d'être particulièrement prudent avec les vraies bougies allumées dans les foyers où se trouvent des chiens ou d'autres animaux domestiques. Les bougies ne doivent jamais être placées à portée des chiens, afin d'éviter que le chien les renverse en se défoulant ou que sa queue qui remue entre en contact avec la flamme. Si vous ne voulez pas renoncer aux vraies bougies, placez-les de manière à ce qu'elles ne soient pas accessibles au chien. Par ailleurs, un chien ne doit jamais être laissé sans surveillance dans la même pièce que des bougies allumées. Les bougies LED sont plus sûres, car elles ne peuvent pas provoquer de brûlures chez l'animal ni d'incendie dans l'appartement avec une intervention involontaire du chien.

Le danger du sapin de Noël: un sapin de Noël et des décorations sans feu comportent également des risques. Le risque de blessure est particulièrement élevé pour les chiots et les chiens curieux avec les boules de Noël cassées. Par ailleurs, les guirlandes ne doivent en aucun cas pouvoir être ingérées et les guirlandes électriques rongées. En effet, les guirlandes peuvent provoquer une occlusion intestinale et les guirlandes électriques une électrocution. Il faut en outre placer le support du sapin de Noël de manière à ce que le chien ne puisse pas boire l'eau qui s'y trouve. Et bien entendu, veiller à ce que l'arbre soit stable et sécurisé.

Intoxication: ce que nous aimons manger à Noël peut empoisonner nos compagnons à quatre pattes. Un exemple classique est le chocolat, qui est traditionnellement présent en abondance dans de nombreux foyers à Noël. La théobromine contenue dans le chocolat est toxique pour les chiens et peut avoir des conséquences désastreuses pour leur organisme, entraînant des convulsions ou

des problèmes cardiaques, voire la mort dans le pire des cas. En principe: plus le chocolat est noir et plus le chien est petit, plus l'association chien-chocolat est dangereuse. Par ailleurs: le chocolat blanc n'est certes pas toxique pour les chiens en raison de sa faible teneur en théobromine, mais il est extrêmement malsain en raison de sa forte teneur en graisses et en sucres et peut provoquer des crampes.

Les aliments édulcorés à base de xylitol – également appelé sucre de bouleau ou E 967 – sont aussi dangereux pour les chiens. Cet édulcorant est de plus en plus prisé, notamment par les personnes soucieuses de leur santé, mais il est toxique pour les chiens, car il provoque une chute du taux de glycémie chez les quadrupèdes et peut même, dans le pire des cas, entraîner la mort.

Outre les sucreries, d'autres poisons se cachent dans nos traditions de Noël. L'étoile de Noël ou le gui, par exemple, sont des plantes toxiques que les chiens ne doivent pas manger.

Fêter le Nouvel An en toute sérénité: ces dernières années, les feux d'artifice de la Saint-Sylvestre se sont également multipliés en Suisse, au grand dam de nombreux animaux domestiques et sauvages, parfois terrifiés par les détonations en raison de leur imprévisibilité et de leur niveau sonore. Pour aider son chien à passer le mieux possible le cap de la nouvelle année, il est important de lui offrir un lieu sûr où il se sentira bien. Les chiens doivent être laissés à l'intérieur pendant les terribles détonations. Fermez les rideaux et les volets et mettez de la musique ou laissez la télévision allumée pour créer une ambiance sonore qui atténue le feu d'artifice. Mais le plus important est de rester soi-même aussi serein et détendu que possible: votre chien se laissera alors guider par votre calme.